
Conjugaison – passé composé et plus-que-parfait – CM2 
_____________________________________________________________________

Trois exercices mêlant passé composé et plus que parfait, auxiliaire être et avoir ….

Conjugue ces verbes d’abord au passé composé puis au plus-que-parfait :

Je (être) très surpris de le rencontrer à cet endroit; il (avoir) la même idée que moi. 
Anatole (être), cette année-là, le meilleur joueur de la classe. Il (remporter) plusieurs tournois. 
Nous (bâtir)   des châteaux de sable toute journée. Les vagues (démolir) toutes mes constructions. Ils 
(disparaître) tous.
Tu (choisir)  le plus court chemin pour te rendre au gymnase.
Agnès et toi (devoir) rebrousser chemin car vous étiez perdus. Isidore (ne pas savoir) vous indiquer la 
bonne route. Le pire, c'est qu'il (ne pas vouloir)  le reconnaître.

Conjugue au bon temps (passé composé ou plus-que-parfait) chacun des verbes suivants :

Vous pouvez téléphoner à Agnès puisqu’elle vous (donner) son numéro.
Vous pouviez appeler Catherine puisqu’elle vous (laisser) son numéro.
Je (commander) ce livre il y a plus d’un mois, je (enfin le recevoir) cette semaine.
Ce matin Agnès et Carole (devoir) faire sécher les toiles de tentes car il (pleuvoir) toute la nuit.
Depuis ce matin, je cherche le stylo que tu (perdre)
Hier, pour la première fois, Adalbert (enfin porter) le tee-shirt qu’Agnès lui (offrir) pour son anniversaire 
la semaine dernière.
Aujourd’hui, Maman (essayer) le nouveau VTT qu’elle (acheter) sur internet.
Dès que je (finir) la lecture d’un album, j’en commençais un autre.

Conjugue les verbes suivants au plus-que-parfait (attention à l’auxiliaire et à ses conséquences sur 
le participe passé) :

Nous (partir) en avance pour arriver à l'heure à notre rendez-vous. (Nous = Anatole et Isidore)
Les Indiens (se rendre) car les soldats étaient vraiment trop nombreux. 
Elle (se réveiller)  sans problème après son opération. 
Anatole (s'asseoir) là, à quelques mètres d'elles.
Je (partir)  de chez moi en courant. (Je = Agnès)
Vous (sortir)  sans ma permission. (Vous = Agnès, Catherine, Elisabeth et Carole)
Nous (être)  punis à cause de notre erreur. (Nous = Agnès, Carole et Anatole)
Ils (voler)  la voiture de police.
Ils (partir)  par là.
Tu (avoir)  un beau portable par ton père.
Elles (sortir)  de la pièce en courant. 



Conjugaison – passé composé et plus-que-parfait – CM2 - correction
_____________________________________________________________________

Conjugue ces verbes d’abord au passé composé puis au plus-que-parfait :

Passé composé

J'ai été très surpris de le rencontrer à cet endroit ; il a eu la même idée que moi. 
Anatole a été, cette année-là, le meilleur joueur de la classe. Il a remporté plusieurs tournois. 
Nous  avons  bâti  des  châteaux  de  sable  toute  journée.  Les  vagues  ont  démoli toutes  mes
constructions. Ils ont tous disparu.
Tu as choisi  le plus court chemin pour te rendre au gymnase.
Agnès et toi avez dû rebrousser chemin car vous étiez perdus. Isidore n’a pas su vous indiquer la
bonne route. Le pire, c'est qu'il n’a pas voulu  le reconnaître. 

Plus-que-parfait

J'avais été très surpris de le rencontrer à cet endroit ; il avait eu la même idée que moi. 
Anatole  avait  été,  cette  année-là,  le  meilleur  joueur  de  la  classe.  Il  avait  remporté plusieurs
tournois. 
Nous  avions bâti  des châteaux de sable toute journée.  Les vagues  avaient démoli toutes mes
constructions. Ils avaient tous disparu.
Tu aavais choisi  le plus court chemin pour te rendre au gymnase.
Agnès et toi aviez dû rebrousser chemin car vous étiez perdus. Isidore n’avait pas su vous indiquer
la bonne route. Le pire, c'est qu'il n’avait pas voulu  le reconnaître. 

Conjugue au bon temps (passé composé ou plus-que-parfait) chacun des verbes suivants :

Vous pouvez téléphoner à Agnès puisqu’elle vous a donné son numéro.
Le premier verbe est au présent, intuitivement, on met l’autre au passé composé. Attention son sujet est "elle" et non "vous".

Vous pouviez appeler Catherine puisqu’elle vous avait laissé son numéro.
Le premier verbe est à l’imparfait, intuitivement, on met l’autre au plus-que-parfait. Attention, ici aussi, son sujet est "elle"
et non "vous".

J’avais commandé ce livre il y a plus d’un mois, je l’ai enfin reçu cette semaine.
Il faut d’abord commander le livre (plus-que-parfait) avant de le recevoir (passé composé)

Ce matin Agnès et Carole ont dû faire sécher les toiles de tentes car il avait plu toute la nuit.
Il a d’abord plu (plus-que-parfait avant de faire sécher les tentes (passé composé)

Depuis ce matin, je cherche le stylo que tu as perdu.
Le premier verbe est au présent, intuitivement, on met l’autre au passé composé. 

Hier, pour la première fois, Adalbert  a enfin porté le tee-shirt qu’Agnès lui avait offert pour son
anniversaire la semaine dernière.
Il faut d’abord offrir le tee-shirt à Adalbert (plus-que-parfait) avant que plus tard, il puisse le porter (passé composé)

Aujourd’hui, Maman a essayé le nouveau VTT qu’elle avait acheté sur internet.
Il faut d’abord que Maman achète son vélo (plus-que-parfait) pour pouvoir l’essayer plus tard (passé composé)

Dès que j’avais fini la lecture d’un album, j’en commençais un autre.
Le deuxième verbe est à l’imparfait, intuitivement, on met l’autre au plus-que-parfait.



Conjugue les verbes suivants au plus-que-parfait (attention à l’auxiliaire et à ses conséquences
sur le participe passé) :

Nous étions partis en avance pour arriver à l'heure à notre rendez-vous.  
Anatole et Isidore = mas plu

Les Indiens s’étaient rendus car les soldats étaient vraiment trop nombreux. 
Les Indiens = mas plu

Elle s’était réveillée  sans problème après son opération. 
Elle = fem sing

Anatole s’était assis là, à quelques mètres d'elles.
Anatole = mas sing

J’étais partie de chez moi en courant. (Je = Agnès)
Agnès = fem sing

Vous étiez sorties  sans ma permission. (Vous = Agnès, Catherine, Elisabeth et Carole)
Vous = fem plu

Nous avions été  punis à cause de notre erreur. (Nous = Agnès, Carole et Anatole)
auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé, peu importe donc qui est "nous"

Ils avaient volé  la voiture de police.
auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé.

Ils étaient partis  par là.
Ils = mas plu

Tu avais eu un beau portable par ton père.
auxiliaire "avoir" pas d’accord du participe passé, peu importe donc qui est "tu"

Elles étaient sorties  de la pièce en courant. 
Elles = fem plu


